

## **Protokoll der 15. Hauptversammlung Verein Biedermeier-Fest Heiden 31. März 2010**

### *a. Begrüssung*

Der Präsident Alexander Rohner begrüsst die Vereinsmitglieder zur 15. Hauptversammlung.

Diverse Entschuldigungen sind eingegangen, sie werden nicht einzeln verlesen.

Der Präsident erläutert die Traktandenliste, welche in der Einladung vom 1. März 2010 aufgeführt ist.

*Zur Konstituierung der heutigen Hauptversammlung hält der Präsident fest:*

- das Protokoll wird von Chris Nowak verfasst.
- Der Versand der Einladung erfolgte 3 Wochen vor der Hauptversammlung inkl. Traktandenliste, Rechnung 2009 und Mitgliederrechnung 2010, sowie das Jahresprogramm 2010 mit einem Anmeldeblatt und die Einladung zum Biedermeierball.
- Anwesend sind: 28 Mitglieder, Absolutes Mehr: 15.
- dem Vorstand wurde von Seiten der Vereins-Mitglieder keine Anträge für die heutige Hauptversammlung zugestellt.
- Es gibt keine Einwände zur vorliegenden Traktandenliste.

### *b. Wahl der StimmenzählerInnen*

Der Vorschlag des Präsidenten: Rosmarie Graf und Ernst Schmid zu wählen:  
*Wird einstimmig angenommen.*

### *c. Bericht des Präsidenten*

Der Präsident hebt in seinem Bericht verschiedene Anlässe des Jahresprogrammes 2009 hervor:

- Die HV vom 25. März 2009 mit dem interessanten Vortrag von Hanspeter Horsch über die „Heilkunde zur Biedermeierzeit“.
- Den Rosa-Empfang am 3. Mai 2009 beim Bahnhof Heiden.
- Teilnahme am Umzug vom Eidgenössischen Harmonika und Akkordeon Musikfest in Herisau am 14.6.2009.
- Besuch beim Oldtimer-Club auf der Schwägalp am 28.6.2009.
- Auftritt am Bauernmarkt mit Molkeausschank am 4. Juli 2009.
- Dazu verschiedene kleine Auftritte der Biedermeier's hier in Heiden: 100 Gastro Appenzellerland, Schw. Militärdirektorenkonferenz mit Bundesrat Ueli Maurer, Wahl des Kantonsratspräsident Ralf Devos, Besuch des Gesamt-Bundesrates in Heiden.

Das OK-Biedermeierfest hat sich zu etlichen Sitzungen getroffen.

Der Vorstand tagte fünf Mal im Vereinsjahr 2009. Alex Rohner dankt den Vorstands-Mitglieder Eveline Kobelt, Christian Schlumpf und Chris Nowak für die tolle Zusammenarbeit.

*Evelin Kobelt übernimmt die Abnahme des Jahresberichts, welcher mit viel Applaus angenommen wird.*

#### Jahresprogramm 2010

Der Präsident erläutert das Jahresprogramm 2010, welches den Vereinsmitgliedern schriftlich zugestellt wurde:

- 8. Mai 2010: Auftakt zum Dunant-Jahr 2010 mit Biedermeier-Café im Kirchgemeindehaus.
- 15. Mai 2010: Frühlingsmarkt mit Werbung für neue Mitglieder und Möglichkeit ein Biedermeierkleid für das Fest zu reservieren.
- 4. Juni 2010: Vernissage der Ausstellung Scherenschnitt im Historischen Museum.
- 25. Juni 2010: Scherenschnitt – Schauschneiden und Kurs.
- 3. September 2010: Biedermeierball.
- 4./5. September 2010 Biedermeierfest.

Alex Rohner nimmt Anmeldungen gerne entgegen.

#### *d. Protokoll der letztjährigen Hauptversammlung*

Das Protokoll wurde nicht versandt. Chris Nowak liest die wichtigsten Punkte vor.

*Das Protokoll der 14. HV vom 25. März 2009 wird einstimmig angenommen und verdankt.*

#### *e. Jahresrechnung 2009 und Revisorenbericht*

Der Präsident erläutert die Erfolgsrechnung des Vereins.

#### Erfolgsrechnung:

Der Verein weist bei einem Aufwand von CHF 8'663.96 und einem Ertrag von CHF 7'314.40 einen Verlust von CHF 1'349.56 aus. Dies ist auf den Festflyer und die Broschen zurück zu führen.

*Zu diesem Ergebnis sind folgende Punkte hervorzuheben:*

- Mitgliederbeiträge: Es sind 223 Mitgliederbeiträge à CHF 25.00 einbezahlt worden.
- Spenden: Besten Dank für die Aufrundungen bei der Bezahlung des Mitgliederbeitrages und die CHF 300.00 von der Brauerei Schützengarten.
- Aufwand Vereinsaktivitäten: für HV-Apéro, Molkeausschank, Umzug in Herisau.
- Rückstellung Festbonus: CHF 1'338.00 = 223 x Fr. 6.00, für das Fest 2010 mit der Hoffnung, dass viele den Bonus nicht einlösen.
- Aufwand Festflyer: CHF 1'417.00.
- Biedermeier-Broschen 2010: Diese sind bereits an Lager. Die Sympathie-Broschen werden ab Freitag für CHF 5.00 verkauft.

#### Bilanz

Der Präsident erläutert die Bilanzpositionen per 31.12.2009. Das Vermögen beträgt CHF 68'505.34, abgeschrieben wurde die neue Fahnenstange.

Bei der UBS hat der Verein ein Konto für das Projekt der biedermeierlichen Häuserbeschriftung. Heini Eggenberger gibt zu bedenken, dass die Gemeinde eine gleiche Idee hat, dies für eine Koordination.

Die Revisorin Sandra Frei liest den Revisionsbericht.

*Die Abstimmung über die Vereins-Rechnung 2009 und über die Entlastung des Vorstandes sowie der Kassierin Evelin Kobelt wird einstimmig angenommen.*

*f. Mitgliederbeiträge*

Der Vorstand beantragt für's 2010 den Mitgliederbeitrag unverändert bei CHF 25.00 festzulegen.

*Der Antrag, den Mitgliederbeitrag 2010 von CHF 25.00 beizubehalten, wird einstimmig angenommen.*

*g. Statutenrevision*

Der Vorstand hat keinen Antrag an die Hauptversammlung. Auch sind dem Vorstand keine Anträge von Mitgliedern eingegangen.

*h. Wahlen*

Die Vorstandsmitglieder Eveline Kobelt, Christian Schlumpf, Alexander Rohner und Chris Nowak stellen sich für ein weiteres Jahr zur Verfügung.

*Und werden einstimmig wiedergewählt.  
Auch Alex Rohner als Präsident wird für ein weiteres Jahr mit viel Applaus bestätigt.*

Sandra Fei hat ihren Rücktritt als Revisorin eingereicht. Für Ihre geleistete Arbeit erhält sie ein süßes Dankeschön.

Zur Wiederwahl stellt sich Walter Kobler. Der Vorstand schlägt Ihnen als weiteren Revisor Reto Eugster vor.

Die Versammlung hat keine weiteren Vorschläge. Alex Rohner nimmt die Abstimmung vor:

*Reto Eugster und Walter Kobler werden einstimmig gewählt.*

*i. Verschiedenes, Umfrage*

Wird nicht genutzt.

Alex Rohner beendet die 15. HV vom Verein Biedermeier-Fest Heiden!

**Nach der Versammlung und der Francaise gibt Alex Rohner Informationen zum 5. Biedermeier-Fest 2010.**

Heiden, 31. März 2010  
Chris Nowak